

EDITORIAL

La planificación es un proceso continuo mediante el cuál las organizaciones establecen sus objetivos y escogen los medios más apropiados para el logro de los mismos, antes de emprender la acción.

En el ámbito universitario, el sistema de planificación constituye el eje de orientación e impulso de las actividades que desarrollan las universidades para alcanzar su misión. Aunque el sistema de planificación universitaria comprende aspectos administrativos, de organización, financieros y físicos, la evaluación de los planes operativos no se limita exclusivamente a estas particularidades; en contraste, ésta debe reflejar la productividad de la universidad en cuanto a sus tres funciones básicas: docencia, investigación y extensión.

Los lineamientos que actualmente está siguiendo nuestra institución en términos de planificación, aplican a todas las dependencias e instancias universitarias. En tal sentido, la productividad de los investigadores, expresada en términos de artículos científicos publicados en revistas científicas arbitradas e indexadas como la Revista Científica de la Facultad de Ciencias Veterinarias, así como el nivel de impacto de éstas pueden ser proyectadas periódicamente, a corto mediano o largo plazo, mediante la elaboración de planes que respondan a la solución de situaciones puntuales que atenten contra la categoría y calidad de estos importantes instrumentos de divulgación científica.

Los planes y proyectos que se planteen en la Revista Científica de la Facultad de Ciencias Veterinarias deben ser diseñados con objetivos, acciones y metas que puedan ser cuantificados en término de: número de ediciones por año, número de trabajos publicados por edición, número de canjes nacionales e internacionales, número de indexaciones de la revista, relación de citas de los artículos de la revista, entre otras.

Mientras la planificación anual de la Revista Científica de la Facultad defina claramente los objetivos y éstos se gestionen y ejecuten ajustados a las prioridades, metas y políticas previamente establecidas, se evitarán en lo posible las disfuncionalidades.

Finalmente, la evaluación permanente de la planificación de la Revista Científica mediante programas orientados a detectar fortalezas, debilidades, amenazas y oportunidades aportará elementos de actuación y planificación, que contribuyan a reconducir los planes hacia una productividad de calidad en todos los ámbitos de actuación de la



Revista. De este modo, la Facultad de Ciencias Veterinarias consolidará una infraestructura de Revista Científica con patentes, publicaciones u otros productos de alta calidad, que permitan atender los problemas institucionales y del entorno; fortalezca las actividades docentes, de investigación, extensión y se mantengan en una posición privilegiada en el ámbito regional, nacional así como también se constituya en un marco referencial a nivel internacional.

Dra. Evelin Rojas Villarroel
Coordinadora de la Unidad de
Planificación de la FCV-LUZ